

DOI : 10.18572/1812-3929-2017-22-14-17

## Двусторонняя реституция при недействительности договора купли-продажи, совершенного гражданином, находившимся в момент его заключения в таком состоянии, когда он не был способен понимать значение своих действий или руководить ими (пункт 1 статьи 177 ГК РФ)



**Савостьянова О.Н.**

Двусторонняя реституция при недействительности договора купли-продажи, совершенного гражданином, находившимся в момент его заключения в таком состоянии, когда он не был способен понимать значение своих действий или руководить ими (пункт 1 статьи 177 ГК РФ)

Признание договора купли-продажи недействительным, ввиду того что гражданин не был способен понимать значение своих действий и руководить ими на момент совершения сделки (п. 1 ст. 177 ГК РФ), автоматически не свидетельствует о его безденежности. Однако на практике по делам данной категории суды зачастую не разрешают вопрос о судьбе денежных средств, указанных в оспариваемом договоре.

**Ключевые слова:** недействительность сделок, договор купли-продажи, двусторонняя реституция, пороки воли, неспособность гражданина понимать значение своих действий или руководить ими.

Savostyanova Olga N., Lawyer at the “Lawyer” Bar Association

**Mutual Restitution at Invalidity of Sale and Purchase Agreement Concluded by Person Unable to Understand the Meaning of or Control His Actions at Agreement Execution (Clause 1 Article 177 of the Civil Code of the Russian Federation)**

The recognition of the contract of sale null and void due to the fact that the citizen was not able to understand the significance of their actions and control them at the time of the transaction (item 1 of article 177 of the civil code) is not automatically evidence of his impecuniousness. However, in practice, cases of this category courts often do not allow the question of the fate of the funds referred to in the contested agreement.

**Key words:** invalidity of transactions, the contract of sale, bilateral restitution, the vices of the will, not the ability of citizens to understand the significance of their actions or control them.